



2012・3・6

第 156 号

101-0065 東京都千代田区  
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303

TEL 03-3221-5075

FAX 03-3221-5076

## 学習と話し合いの輪を広げよう

### 多面的な改憲への動き

動きだした衆参の憲法審査会を活気づけようと、明文改憲に向けた動きが多面的に展開されています。

【自民党】 1月の党大会で、あらためて4月までに、05年に発表した「新憲法草案」をバージョンアップした改憲案を作成することを確認しました。そのバージョンアップの内容としては、天皇元首化や自衛軍の保持、緊急事態条項を盛り込むことなどが確認されています。

【民主党】 2月に党憲法調査会の論議を再開。緊急事態条項や二院制のあり方、地方分権などをめぐって論議を行っていくことを確認しました。

【国民新党】 下地幹郎幹事長は2月16日の講演で、石原慎太郎東京都知事らが4月結成をめざしている新党の綱領には、9条2項を「改正」し自衛隊を国軍とすることや改憲発議要件の緩和等を内容とする明文改憲を盛り込むことを明らかにしました。

【大阪維新の会】 橋下徹大阪市長が率いる「大阪維新の会」は、国政に進出する

<九条の会発足8周年学習会>

「9条をめぐる動きは、いま」

◇日時 6月9日(土)

13時30分～16時30分

◇会場 韓国YMCA(JR水道橋)

◇講演

・浦田 一郎(明治大学)

「九条をめぐる動きと政府の憲法解釈—米軍基地、武器輸出、国会の憲法論議」

・明田川 融(法政大学)

「九条、『同盟』、沖縄の相関」

◇参加費 1000円

主催=九条の会事務局

旗印となる「船中八策」の一つに、「憲法改正」を掲げ、改憲発議要件の緩和、首相公選制などを明記しています。その後、橋下代表は9条改憲の主張も展開しています。

このほかにも、この間、「一院制実現国会議員連盟」、「憲法96条改正をめざす議員連盟」が新たに結成され、従来からの「新憲法制定議員同盟」の活動強化とあいまって、多面的な動きとなっています。

## 医師・歯科医師がつどい

【愛知県】 県内の医師・歯科医師でつくる九条の会は、2月18日、「第13回憲法のつどい」を開き、約60人が参加しました。同会は2005年10月に発足、賛同者は1071人にのぼります。

この日は、森英樹・名古屋大学名誉教授が講演し、憲法審査会始動や武器輸出3原則の緩和など「3・11」以後、「大震災などの非常時への対応を名目に、民主、自民の大連合による新たな改憲の動きが始まっている」と警鐘をならしました。

## 楽しく幅広く参加できる活動を

【徳島県】 「九条の会・徳島」は2月4日、第7回総会と講演会を開き約100人が参加しました。

総会では、①県民過半数に「憲法9条賛同署名」を広げる、②学習会を持続的に開き、子どもや若者に働きかけ、楽しく幅広く参加できる活動をすすめる、ことなどを決めました。

講演会では九条の会事務局員の高田健さんが「始動した憲法審査会と九条の会の役割」と題して講演しました。

【秋田県】 秋田九条の会は2月5日、全県交流会と講演会を開きました。

交流会には40人が参加し、「能代まちなか九条の会」など6団体が報告しました。

「九条の会・ゆざわ」の代表からは、結成以来続けている9、19、29日の「街頭宣伝行動は市民に認知されている。スピーチも聞いてくれる。『恐怖と欠乏から免れ、平和のうちに生存する』社会を子どもたちに残すのはわたらの責任」との報告ありまし

## 『全国交流集会報告集』

好評発売中

◇内容

\*呼びかけ人あいさつ／憲法文化と「フクシマ」…大江健三郎／新しい取り組みに向けて…奥平康弘／世直しのとき…澤地久枝

\*「各地・各界からの報告」／「特別分散会報告」／各分散会・分科会のまとめの報告

\*まとめと訴え…小森陽一

◇B5判64頁 頒価 500円(〒別)

※全体会を収録したDVDは1500円

た。

つづく講演会には80人が参加。加藤静吾・山形大学名誉教授が、「原子力発電の安全性と経済性」と題して講演しました。

## 戦争の歴史から9条の大切さ学ぶ

【愛知県・春日井市】 春日井9条の会は2月5日、第29回憲法講演会を開き50人が参加しました。

講演会では春日井市の戦争を記録する会の金子力さんが、戦争中に生まれ、終戦の前日に空襲を受けた、かつての「軍都春日井」の歴史をなまなましく語りました。

【北海道・江別市】 江別市の9条の会10団体でつくる「憲法9条を考える集い実行委員会」は2月11日、「2・11平和集会」を開き70人が参加しました。

集いでは、念仏者九条の会北海道代表の忍関崇さんが講演し、「仏教の根本は戦争否定です。親鸞の『世の中の安穏なれ』は平和を願う思想です」と語りました。